

# Charlotte Toulemonde, une pédagogue à la tête du projet d'hydrogène vert HyVence de Géosel

A la tête du projet de production d'hydrogène vert HyVence de Géosel, Charlotte Toulemonde navigue entre les obstacles.

JEAN-CHRISTOPHE BARLA

08 juillet 2024 \ 16h30



© Julien KNAUB

Chargée du projet HyVence de Géosel à Fos-sur-Mer (Bouches-du-Rhône), Charlotte Toulemonde, 52 ans, ne tremble pas face aux obstacles. Dernier en date : le refus du maire de Fos de voir s'installer sur son territoire ce projet de production d'hydrogène vert à partir de 500 hectares de panneaux solaires déployés sur deux étangs de saumure.

L'ex-petite fille « *passionnée de maths* », devenue ingénieure via Centrale Paris, a toujours dû briller en minorité dans l'industrie. « *Par chance, pour ma famille, il n'existait pas de matière genrée. Je m'étonne que ce soit toujours une bataille* ».

## Attendue au tournant

À l'ouverture de la concertation publique du HyVence, achevée le 20 mai, elle percevait l'exercice comme « *un apprentissage* », forte d'une maturité confortée durant vingt-cinq ans chez ExxonMobil, de l'informatique à la réhabilitation environnementale. « *En rejoignant Géosel en 2021, une société plus petite, je voulais mieux ressentir l'impact direct de mon engagement. Un projet comme HyVence, au service de la transition énergétique, permet d'y donner un sens très concret* », dit-elle.

Ni les élus, ni les habitants et associations ne l'ont épargnée, malgré ses efforts de pédagogie. « *Mon fil conducteur reste le travail en équipe. HyVence ne peut se construire qu'avec le territoire. Je me nourris de ses attentes et clarifierai chaque préoccupation* », répétait-elle au début de la concertation. Depuis, face aux oppositions, Géosel a indiqué ne pas vouloir « réaliser le projet en l'état », sans préciser s'il persistait ou abandonnait. Charlotte Toulemonde a conscience d'être attendue au tournant.